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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

«Заповедники Таймыра» встали на защиту акваторий арктических морей 
– Загрязнение акваторий арктических морей и организация экологического туризма на 

российском Крайнем Севере стали главными темами круглых столов на сентябрьском 
Международном фестивале «Большой океан», организованном по инициативе 
Росзаповедцентра Министерства природы России. 

Знаменитый российский океанолог, ученый-геофизик Александр Городницкий, 
выступивший на открытии фестиваля на ВДНХ, сказал, что экология Мирового океана – это 
самое главное сегодня. 

«Именно там формируется атмосфера нашей планеты. От состояния окружающей среды 
океанских вод зависит качество воздуха, которым мы все дышим. Океан дает нам так много. 
Это то, чем мы сможем жить в течение многих десятилетий», – цитирует ученого портал 
goarctic.ru. 

При обсуждении темы загрязнения водной среды прозвучала информация о том, что в 
скором времени в акватории Мирового океана, который занимает 70 процентов поверхности 
нашей планеты, пластика будет больше, чем рыбы. 

Пандемия добавила к пластику медицинские маски: в прошлом году из океанских вод их 
выловили около 5,5 тысячи тонн. Плавают в российских акваториях упаковки от продуктов 
питания, шины, синтетические ткани, остатки рыболовных снастей, в которых ежегодно 
запутываются до 300 тысяч китов и дельфинов. 

Принимавший участие в круглом столе директор «Заповедников Таймыра» Константин 
Просекин добавил к этому перечню наследие советского прошлого в виде старых разливов 
нефтепродуктов и бытового мусора, оставшихся от деятельности военных и исследователей 
Арктики прошлых лет. 

По информации сайта ФБГУ «Заповедники Таймыра», Константин Просекин предложил 
внести изменения в нормативно-правовое регулирование, которые могли бы способствовать 
привлечению представителей крупного бизнеса к финансированию ликвидации накопленного 
ущерба в Арктической зоне нашей страны. 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Депутаты Горсовета открыли парламентский сезон 

В ходе первого заседания седьмой сессии, которое прошло 29 сентября, депутаты 
Горсовета приняли блок решений по организации и ведению муниципального контроля на 
территории муниципального образования «город Дудинка» и согласовали передачу 
земельного участка из собственности Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального 
района в собственность города Дудинки. Так, выслушав выступающих, депутаты приняли 
проекты решений об утверждении положений о муниципальном контроле в сфере 
благоустройства, о муниципальном земельном контроле, о муниципальном контроле на 
автомобильном транспорте и в дорожном хозяйстве, о муниципальном жилищном контроле. 

Разработка новых документов вызвана необходимостью привести муниципальный 
контроль в соответствие с новыми положениями федерального закона «О государственном 
контроле (надзоре) и муниципальном контроле в Российской Федерации», в соответствии с 
которым порядок организации и осуществления муниципального контроля устанавливается 
представительным органом муниципального образования. Утвержденными положениями о 
соответствующих видах контроля, определены контрольные органы, уполномоченные на 
осуществление соответствующего вида контроля, в лице должностных лиц городской 
администрации, уполномоченных на осуществление муниципального контроля. Также 
определены профилактические мероприятия и виды контрольных мероприятий, 
периодичность их проведения. 

Согласование перечня подлежащего принятию в муниципальную собственность города 
Дудинки недвижимого имущества, передаваемого из муниципальной собственности 
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Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района, состоящего из 
земельного участка с кадастровым номером: 84:03:0030005:92, площадью 300 000 кв. м, из 
категории земель населенных пунктов, видом разрешённого использования «для организации 
этно-культурного парка в целях развития и пропагандирования культуры коренных 
малочисленных народов Таймыра», кадастровой стоимостью 136 434 000 руб., 
расположенного по адресу: Красноярский край, Таймырский Долгано-Ненецкий район, г. 
Дудинка, правый берег р. Енисей, в районе бывшего гидропорта, потребовалось с целью 
реализации проекта «Таймыр. Легенды тундры», победившего во Всероссийском конкурсе 
проектов создания комфортной городской среды 2021 года. 
 
Расписание движения автобуса в аэропорт «Норильск» изменится 

Руководство муниципального унитарного предприятия «Пассажиравтотранс» 
информирует жителей и гостей города об изменении в расписании междугороднего маршрута 
№ 110. 

С первого октября 2021 года автобус, следующий в аэропорт «Норильск», будет 
отправляться от остановки «Торговый центр» в 6:00, от магазина «Ключ» — в 6:09. Выезжать 
в Дудинку со стоянки в районе аэровокзала маршрутка будет в 9:00. 

Данное расписание действительно до 31 мая 2022 года. 
 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Начата проверка по факту массового отравления рабочих в Норильске 

СК, прокуратура и Роспотребнадзор проверяют предприятие "Велесстрой" (подрядчик 
"Норникеля") в Норильске. Напомним, в четверг, 30 сентября стало известно о массовом 
заражении вахтовиков компании. По информации минздрава Красноярского края, с субботы, 
25 сентября в больницу попали порядка 45 человек. У всех поострадавших наблюдаются 
симптомы кишечной инфекции. Медики отмечают, что в данный момент угрозы жизни 
пациентов нет, их состояние легкой и средней степени тяжести. 

Все пострадавшие проживают в вахтовом поселке неподалеку от Норильска (район 
Кайеркана), сотрудники "Велесстроя" и работают на Надеждинском металлургическом заводе 
на "Серном проекте" (одна из крупнейших экологических программ "Норникеля").  

После того, как факт подтвердился, на предприятии начаты проверки следователей и 
надзорников. Следователи СК проверяют "Велесстрой" на предмет оказания услуг, не 
отвечающих требованиям безопасности (ч.1 ст. 238 УК РФ), Роспотребнадзор и прокуроры - 
на соблюдение санитарно-эпидемиологического законодательства. Известно, что все 
заболевшие работники питались в столовой предприятия - сейчас она по понятным причинам 
закрыта. 

- Проведен отбор проб готовой продукции, сырья, воды, смывов с поверхностей 
технологического оборудования и инвентаря в организации общественного питания. По 
выявленным нарушениям в отношении юридического лица возбуждены дела об 
административном правонарушении по ст. 6.6. КоАП РФ (нарушение санитарно-
эпидемиологических требований к организации питания населения), - говорится в сообщении 
пресс-службы регионального Роспотребнадзора. 

Кроме того, известно, что пациенты госпитализированы в Норильскую межрайонную 
больницу номер 1 (Оганер). Сейчас здесь располагается ковидный госпиталь. По 
информации источника "Северного края", речь может идти о кишечной форме 
коронавирусной инфекции. 

«Северный край» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Новое подразделение «Норникеля» будет курировать мероприятия по реновации 
Норильска 
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О структуре нового подразделения компании, об основных целях и задачах, о 
сотрудничестве с администрацией города и АРН, а также о мероприятиях на ближайшие годы 
«Северному городу» рассказал руководитель офиса Сергей Шишкунов. 

Проектный офис реализации комплексных мер по развитию Норильска ЗФ «Норникеля» 
создан на основании четырехстороннего соглашения между Министерством РФ по развитию 
Дальнего Востока и Арктики, правительством Красноярского края,  администрацией города 
Норильска и руководством компании  «Норникель». 

Напомним, объем финансирования реновации Норильска до 2035 года составляет 120 
миллиардов рублей. Из них 81,3 миллиарда – средства «Норникеля», 24 миллиарда – 
федеральный бюджет, 14,7 миллиарда – консолидированный бюджет Красноярского края. 

Проектный офис создан 1 мая 2021 года специально для реализации совместно с 
администрацией города и Агентством развития Норильска (АРН) комплексных мер в рамках 
вышеуказанного соглашения по реновации Норильска. 

На сегодняшний день штат сотрудников составляет 15 человек, девять из которых – 
высококвалифицированные инженеры, строители, экономисты и планировщики (все они 
местные специалисты из структуры ЗФ и не только). По словам Сергея Шишкунова, сейчас на 
согласовании находится двусторонняя программа между городом и компанией. Сумма 
финансирования составляет 150 миллиардов рублей. 

В общей сложности и четырехстороннее соглашение, и дополнительная программа 
включают в себя порядка 185 мероприятий – это почти 260 объектов строительства. 

Заполярный филиал будет курировать проекты, которые будут реализовываться 
исключительно за счет средств компании. Проектный офис работает в тесном сотрудничестве 
и с администрацией города, и с АРН. Для решения совместных важных вопросов созданы 
экспертные группы. Так, в 2021–2022 годах взаимодействие отмечается в работе по 
земельным участкам: на некоторые из них уже разработана и получена проектно-сметная 
документация и проводятся соответствующие изыскания. 

В ближайшие годы Проектный офис планирует реализовать: 
- строительство поликлиники на 1000 посещений в смену в Талнахе, где под одной 

крышей разместятся взрослое и детское отделения, стоматология и женская консультация со 
стационаром,  

- реконструкцию гимназии № 4, на ее месте появится новая школа в виде книжки на 650 
учеников, оборудованная по последнему слову техники. 

Кроме того, ведется подготовка к тендерным процедурам по строительству двух 
девятиэтажных домов в районе 50 лет Октября. Также в 2021 году запланирован демонтаж 
трех зданий: два из них в Кайеркане и одно в Норильске. Параллельно идут переговоры по 
реконструкции Заполярного госуниверситета  и строительству Музея современного искусства 
АММА. 

«Северный город» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Определены приоритеты краевого бюджета на трехлетний период 
Краевым Правительством утверждены все отраслевые и государственные программы на 

2022 год и плановый период 2023-24 годов. Напомним, краевой бюджет строится и 
исполняется по программному принципу: расходы формируются (на 95%) на основе 23 
государственных программ, доходы бюджета планируются (на 70%), опираясь на 8 
отраслевых программ. 

Самыми большими по объёму расходов традиционно станут госпрограммы социальной 
направленности. В частности, 264,8 млрд рублей за три года планируется направить в сферу 
здравоохранения. Среди приоритетных направлений – строительство новых поликлиник и 
высокотехнологичных медицинских центров, ремонты и модернизация первичного звена 
медпомощи, расширение программы лекарственного обеспечения. 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

Объём краевой госпрограммы «Развитие системы социальной поддержки граждан» в 
предстоящей трехлетке составит 133,5 млрд рублей. Различными мерами социальной 
помощи будут охвачены 1,3 млн жителей края. 

Госпрограмма «Развитие образования» в течение трёх лет предполагает 
финансирование в размере 214,4 млрд рублей. Средства пойдут на строительство 22 новых 
объектов образования, выплаты учителям, обеспечение питанием учащихся, укрепление 
материально-технической базы школ и техникумов в рамках нацпроекта «Образование» и 
другие направления. 

Мероприятия национальных проектов учтены в большинстве принятых государственных 
программ на 2022-24 годы. Среди них «Развитие транспортной системы» (65,2 млрд рублей), 
«Реформирование и модернизация жилищно-коммунального хозяйства и повышение 
энергетической эффективности» (30,9 млрд рублей), «Создание условий для обеспечения 
доступным и комфортным жильём» (28,4 млрд рублей), «Развитие сельского хозяйства и 
регулирование рынков сельхозпродукции, сырья и продовольствия» (23,8 млрд рублей), 
«Развитие культуры и туризма» (20,8 млрд рублей), «Развитие физической культуры и 
спорта» (20,1 млрд рублей), «Содействие занятости населения» (7,4 млрд рублей), 
«Содействие развитию местного самоуправления» (6,3 млрд рублей), «Развитие 
информационного общества» (4,8 млрд рублей), «Развитие лесного хозяйства» (4,6 млрд 
рублей), «Охрана окружающей среды, воспроизводство природных ресурсов» (3,6 млрд 
рублей), «Содействие органам местного самоуправления в формировании современной 
городской среды» (3 млрд рублей), «Развитие малого и среднего предпринимательства и 
инновационной деятельности» (1,4 млрд рублей). 

Особенностью предстоящего бюджетного цикла стало появление новой государственной 
программы «Комплексное территориальное развитие Красноярского края», разработанной по 
поручению губернатора Александра Усса. В поддержку инфраструктурного и инвестиционного 
развития территорий за три года будет направлено 2,3 млрд рублей. 

Как отметил заместитель председателя Правительства – министр финансов 
Красноярского края Владимир Бахарь, общая сумма расходов по всем принятым 
государственным программам на предстоящие три года составит более 800 млрд рублей, в 
том числе в 2022 году - более 290 млрд рублей. Параметры главного финансового документа 
в целом будут представлены на ближайшем заседании краевого Правительства. 

До 15 октября проект краевого бюджета на 2022-24 годы поступит на рассмотрение в 
Законодательное Собрание. 

«Красноярский край» 
 

В Красноярском крае проживают 227 долгожителей от 100 лет и старше 
Сегодня, 1 октября, в мире отмечают День пожилого человека. На начало года в 

Красноярском крае зарегистрировано 800 жителей в возрасте от 60 лет и старше. При этом 
на 1000 мужчин в этой возрастной категории приходилось 1806 женщин. А в возрасте 80 лет и 
старше соотношение еще более внушительное – 3239 женщин на тысячу мужчин. Об этом 
сообщает Красноярскстат. 

227 жителям региона уже более 100 лет. Пожилые составляют 20,5 процента от общей 
численности населения края. Среди городских жителей представителей старшего поколения 
– 19,5 процента, среди сельских – 24 процента. 

Многие продолжают активную трудовую деятельность. Уровень занятости жителей края 
в возрасте 60–69 лет – 23,3 процента, старше 70 лет – 3,1 процента. «В 2020 году 554 
мужчины и 349 женщин в возрасте старше 60 лет в крае вступили в брак, из них 67 мужчин и 
30 женщин ранее не состояли в браке», – рассказали в Красноярскстате. 

«Таймырский телеграф» 
 

Кредитование наличными в Красноярском крае выросло более чем на четверть 
Подобная тенденция отмечается во многих регионах России. В результате в целом по 

стране этот сегмент займов побил все рекорды, а край оказался в первой десятке. 
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В августе 2021 года в Красноярском крае было выдано кредитов наличными на 15 млрд 
рублей. Это на 6% больше, чем в июле этого же года и на 26% — чем в августе прошлого. 
Такие данные публикует Объединенное кредитное бюро. 

По объемам займов этого типа край оказался восьмым по России и первым по Сибири. 
По динамике же он был шестым по месячному приросту и 26-м — по годовому (из 30 регионов 
с наибольшим объемом кредитов наличными, выданных в августе 2021 года). 

Кредитование наличными в Красноярском крае выросло более чем на четверть 1 
В целом по России в августе 2021-го объем выданных кредитов наличными за месяц 

вырос на 5%, а за год — на 32%. По итогу он составил 612 млрд рублей, что является самым 
большим показателем в этом сегменте за всю историю российской банковской системы. 

Деловой квартал 
 

Прокуратура указала на проблемы с капремонтом в Красноярске 
Прокуратура Красноярска потребовала от чиновников активизировать капремонт. Зима 

уже близко, а где-то даже не начали работы. 
Как сообщили в ведомстве, краткосрочный план программы подразумевает завершение 

ремонта в 961 домах до конца следующего года, однако темпы составляют всего 73,5%. 
В 9 из 28 домов работы отстают от графика, а в 17 домах они вообще не начались, так 

как с подрядчиками расторгли договоры на разработку проектно-сметной документации. 
Заказчику – МКУ «Управление по работе с ТСЖ и развитию местного самоуправления» – 

прокуратура внесла представление, а руководителя предостерегла о недопустимости 
нарушения прав жителей 11 домов, где не завершен ремонт крыши в период похолодания. 

Прокуратура держит вопрос капремонта в Красноярске на контроле. 
 ДЕЛА 

 
6. СМИ О РОССИИ 
 
Мишустин: ситуация с коронавирусом напряженная, число госпитализированных 
выросло на 25% 

"Ситуация с распространением коронавируса в нашей стране напряженная, растет число 
заболевших. Ежедневно выявляют свыше 20 тысяч новых случаев. За последние две недели 
число пациентов с ковидом, которые находятся в больницах, выросло более чем на 25%", - 
сказал Мишустин на заседании президиума координационного совета при правительстве по 
борьбе с распространением COVID-19. 

"В субъектах Российской Федерации наращивается коечный фонд. Уже развернуто 
свыше 217 тысяч инфекционных коек", - заявил российский премьер. Он подчеркнул, что у 
российской системы здравоохранения уже есть опыт реагирования на различные сценарии 
развития событий. 

"Большинство заболевших проходят лечение дома, под наблюдением врачей. По 
инициативе президента им предоставляются бесплатные лекарства. Правительство 
дополнительно выделит регионам на закупку таких медикаментов более 5 миллиардов 
рублей, это позволит обеспечить препаратами свыше полутора миллионов человек", - сказал 
Мишустин на заседании президиума координационного совета при правительстве по борьбе с 
распространением COVID-19. 

Он попросил Минздрав сделать все необходимое, чтобы средства оперативно поступили 
в регионы РФ. "Не менее важно следить, чтобы в медицинских организациях был запас 
кислорода. В условиях распространения инфекции потребность в нем выросла", - заявил 
премьер. 

Он отметил, что правительство помогает регионам в решении этого вопроса. 
"Мы уже выделили свыше 650 миллионов рублей на закупку концентраторов кислорода 

для больниц 20 субъектов Российской Федерации. Подготовлены правила предоставления 
таких межбюджетных трансфертов. Средства можно будет использовать не только на 
приобретение концентраторов, но и на оплату доставки и установки", - сообщил Мишустин. 
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Он напомнил, что власти регионов должны принимать меры, опираясь на 
рекомендации санитарных врачей… 

РИА Новости 
 

Голикова предупредила о наступлении сложного периода из-за подъема 
заболеваемости COVID-19 

Сложный период наступает в России из-за подъема заболеваемости коронавирусной 
инфекцией, заявила в четверг вице-премьер РФ Татьяна Голикова на заседании совета по 
вопросам попечительства в социальной сфере. 

"Сейчас снова наступает сложный период. У нас подъем заболеваемости 
[коронавирусной инфекцией]. Я хочу попросить вас быть аккуратными, соблюдать все 
ограничительные меры, беречь себя и своих близких", - сказала она. 

Ранее глава Роспотребнадзора Анна Попова отмечала, что подъем заболеваемости 
коронавирусной инфекцией в РФ продолжается уже три недели на фоне очередного сезона 
роста заболеваемости ОРВИ и гриппом. 

С начала пандемии коронавирусом в мире заразились около 233,3 млн человек, более 
4,7 млн умерли. В России, по данным федерального оперативного штаба по борьбе с 
коронавирусом, зарегистрировано 7 511 026 случаев заражения, выздоровели 6 672 767 
человек, умерли 207 255. Правительство РФ запустило ресурс стопкоронавирус.рф для 
информирования о ситуации в стране. 

ТАСС 
 

Кремль: непривитым жить будет менее удобно, чем привитым 
Людям, привитым от коронавируса, жить будет удобнее, чем непривитым, заявил пресс-

секретарь президента РФ Дмитрий Песков, добавив, что это можно сказать о любой стране 
мира. Песков также посетовал, что уровень вакцинации в России до сих пор недостаточный. 

Он напомнил, что президент Владимир Путин неоднократно говорил о добровольном, 
необязательном характере прививки. Но специфика пандемии, очевидно, приведет к тому, 
что жизнь вакцинированных людей станет комфортнее, чем невакцинированных. И это 
касается всех стран мира. "Это реальность, с которой мы сталкиваемся", – констатировал 
Песков. 

Говоря об уровне вакцинации в России, представитель Кремля отметил, что он по-
прежнему недостаточный, хотя для этого созданы все условия: обеспечено достаточное 
количество вакцины для населения, развернута необходимая инфраструктура. 

Тем не менее некоторые граждане до сих пор не приняли решение сделать прививку. 
"Это плохо", – посетовал пресс-секретарь главы государства. По его мнению, необходимо 
продолжать разъяснительную работу и делать это более активно. 

В окружении президента РФ ни одного тяжелого случая заболевания COVID-19 не было, 
многие болеют бессимптомно, рассказал Песков, отвечая на соответствующий вопрос 
журналистов. 

Одним из заболевших был адъютант главы государства, с ним Путин контактировал 
целые сутки, после чего ушел на самоизоляцию. Адъютант, по словам Пескова, наверное, 
уже выздоровел полностью, потому что был привит. Он перенес заболевания в максимально 
легкой форме, пишет "Интерфакс". 

"Все-таки прививка защищает и спасает жизни", – подчеркнул представитель Кремля. 
Вести 

 
Счётные палаты в муниципалитетах получат больше самостоятельности 

Контрольно-счётные органы муниципальных образований получат права юридического 
лица автоматически, без предварительного одобрения представительными органами власти. 
Соответствующий закон вступает в силу 30 сентября. 

По умолчанию права юрлиц получат все образования в статусе муниципального района, 
а также муниципального или городского округа. Это будет способствовать повышению 
гарантий независимости и самостоятельности контрольно-счётных органов муниципалитетов, 
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а значит, и более эффективной их работе, отмечал при рассмотрении законопроекта 
один из его авторов, председатель Комитета Совета Федерации по бюджету и финансовым 
рынкам Анатолий Артамонов. 

Контрольно-счётные органы получат новые полномочия. Им могут разрешить проводить 
оценку реализуемости, рисков и результатов достижения целей социально-экономического 
развития региона или муниципального образования, предусмотренных соответствующими 
документами стратегического планирования. 

Штатная численность контрольно-счётного органа будет устанавливаться по 
представлению его председателя с учётом необходимости выполнения возложенных 
законодательством полномочий, обеспечения его организационной и функциональной 
независимости. 

Кроме того, органы госвласти региона и представительные органы муниципального 
образования смогут собственными нормативными правовыми актами определять должности 
государственной гражданской службы субъекта или должности муниципальной службы, 
которые относятся к инспекторским. 

 "Парламентская газета" 
 

Возвращение годовой инфляции в РФ к цели в 4% ожидается к концу 2022 года 
Возвращение годовой инфляции в России к целевому уровню в 4% ожидается к концу 

2022 г., следует из проекта основных направлений денежно-кредитной политики Банка России 
до 2024 года. 

"Возвращение годовой инфляции к цели [в базовом сценарии] ожидается к концу 2022 
года. В этом сценарии средняя за 2022 год ключевая ставка будет находиться в диапазоне 6-
7% годовых. По мере снижения инфляционных ожиданий и замедления инфляции ключевая 
ставка вернется в долгосрочный нейтральный диапазон 5-6% годовых", - указано в документе. 

Ранее глава регулятора Эльвира Набиуллина заявляла, что ожидает возвращение 
инфляции к таргету во II полугодии следующего года. 

В базовом сценарии с учетом проводимой денежно-кредитной политики Банк России 
прогнозирует инфляцию в 2022 году в диапазоне 4-4,5%. В 2023 году и в дальнейшем при 
развитии ситуации в соответствии с базовым сценарием инфляция будет находиться вблизи 
4%. 

Также ЦБ отмечает, что принятые решения по ключевой ставке, не препятствуя 
устойчивому росту российской экономики, позволят вернуть годовую инфляцию к цели к концу 
2022 года. 

ТАСС 
 

Пенсии, зарплаты бюджетников и техосмотр: что изменится в России в октябре 
В октябре в России вступают в силу несколько новых законов и правил, которые коснутся 

многих граждан. 
Бесплатная вакцинация 

Теперь россияне могут бесплатно делать прививки, которые входят в национальный 
календарь, не только в государственных, но и в частных клиниках. 

Как ранее пояснил спикер Госдумы Вячеслав Володин, эта норма даст всем желающим 
возможность вакцинироваться в привычном и удобном месте, у специалиста, которому они 
доверяют. 

Повышение зарплат некоторых категорий бюджетников 
Со второго месяца осени на 3,7 процента будут повышены оклады контрактников, 

граждан, проходящих срочную службу в Вооруженных силах, сотрудников полиции, уголовно-
исполнительной системы, органов принудительного исполнения, таможенников, пожарных. 

Также эта мера распространится на некоторых сотрудников Фельдъегерской службы. 
Новые правила техосмотра 

С 1 октября диагностические карты, срок действия которых истек с 1 февраля по 30 
сентября 2021 года, будут считаться недействительными. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

Отметку об аннулировании теперь заносят в единую автоматизированную 
информационную систему техосмотра, а оператора, выдавшего карту без ТО, привлекут к 
административной ответственности. 

Выплаты на детей 
С октября выплаты на первого и второго ребенка станут поступать только на карту "Мир". 
Нововведение в том числе затронет семьи, в которых первый или второй ребенок 

родился или был усыновлен с 1 января 2018 года. Для получения выплаты доход на одного 
члена семьи не должен превышать двукратную величину регионального прожиточного 
минимума. 

Данные сотовых операторов 
Операторов обяжут передавать данные о юридических лицах и индивидуальных 

предпринимателях, если такое требование выдвинет им Роскомнадзор. 
Речь идет об используемом ими оборудовании, передаче текстовых, голосовых и 

мультимедийных сообщений. 
Общедоступность телевидения 

Россияне получат бесплатный доступ к каналам первого и второго мультиплекса в 
интернете. 

Роскомнадзор, в свою очередь, обеспечит единство содержания телеканалов во всех 
средах распространения. Для этого ведомство установит соответствующие требования к 
программному обеспечению. 

Госрегистрация недвижимости 
Помимо этого, у россиян появится возможность подавать документы о госрегистрации 

прав на недвижимость через нотариуса. 
Срок регистрации составит пять рабочих дней для заявления на бумаге, три дня — в 

цифровом формате, семь дней — при подаче через МФЦ. 
Институт типовой проектной документации 

С октября при получении положительного заключения от госэкспертизы проектная 
документация станет считаться типовой. При этом ее необходимо использовать при 
строительстве или реконструкции объекта. Сведения о такой проектной документации 
попадут в госреестр. 

Защита инвесторов 
С октября неквалифицированные инвесторы начнут проходить бесплатное тестирование 

перед сделками со сложными финансовыми инструментами. 
У тех, кто не сможет сдать экзамен, останется возможность купить любой инструмент, но 

на сумму не более ста тысяч рублей за сделку и под специальное уведомление о принятии 
рисков на свою ответственность. 

РИА Новости 
 
Власти будут повышать тарифы ЖКХ ближайшие 3 года 

В 2022—2024 годах тарифы на электроэнергию для россиян будут расти на 5% 
ежегодно. Об этом говорится в материалах к проекту федерального бюджета на 2022—2024 
годы. 

«В целях снижения объема перекрестного субсидирования в электросетевом комплексе 
размер индексации тарифов на передачу электрической энергии населению в среднем по РФ 
сохранится на уровне 5% ежегодно», — отмечается в документе. 

За аналогичный период регулируемые тарифы сетевых организаций на передачу 
электроэнергии для всех категорий потребителей, кроме населения, в 2022 году вырастут в 
среднем на 3,8%. При этом в 2023—2024 годах индексация тарифов не превысит 3%, что 
будет соответствовать ранее принятым долгосрочным решениям. «Указанные темпы 
индексации не учитывают решений правительства Российской Федерации, принимаемых для 
устранения локальных регуляторных дисбалансов в отдельных регионах», — пишет ТАСС. 
Отмечается, что размер совокупного платежа граждан за коммунальные услуги в 2022—2024 
гг. не превысит 4% в среднем по стране, что соответствует целевой инфляции. 
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Ранее стало известно, что сумма задолженностей за услуги ЖКХ в России 
увеличилась на два млрд рублей за первый квартал 2021 года и составила 1,33 трлн рублей. 
Также сообщалось, что в Госдуму внесут законопроект о введении федерального стандарта 
максимально допустимой доли расходов граждан на оплату жилищно-коммунальных услуг 
(ЖКУ) в размере 15%. Соответствующий законопроект подготовил глава комитета Госдумы по 
труду, соцполитике и делам ветеранов Ярослав Нилов (ЛДПР). 

 URA.RU 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Исповедь электорального отщепенца. 
Только что закончились выборы в двух ключевых странах Европы – России и Германии, 

и наконец-то на эту тему можно выражаться. Хотя высказываться можно было и раньше, но 
тогда это посчитали бы агитацией в пользу какой-то определенной партии. А вот этого как раз 
и не хотелось, ибо по поводу выборов у меня есть давно и прочно сформированное личное 
мнение, независимо от места их проведения. Из-за этого проклятущего мнения перед 
каждыми выборами я активно начинаю грустить. 

Накатывает на самом деле чаще, не только перед выборами, но и после любой 
презентации очередного политического движения за светлое, осветленное, крепленое, а 
также просто беспричинно счастливое будущее. Но сейчас грусть моя носит такой же 
системный характер, как и мировой кризис, из которого благополучно вышел только 
президент Зеленский, забыв прихватить с собой свою страну. 

Не могу ничего с собой поделать, но при изучении программных партийных документов в 
голову лезет жуткая бородатая банальщина. Как только очередной кандидат в политики 
начинает вещать о своём неистребимом желании осчастливить всё человечество в пределах 
избирательного округа, сразу приказываю себе «Ржевский, молчать!». Но не всегда 
получается. Поэтому приходится не столько комментировать нюансы политики, сколько 
отбиваться от религиозных фанатиков очередного «Спасителя». А фан-клубы, как 
однояйцевые близнецы – что у Ленина, что у Николая II, что у Кости Сёмина, говорят 
одинаковыми словами, грозят за непослушание одинаковыми карами. Впрочем, похожи не 
только фан-группы, но и сами претенденты на спасательскую роль. 

«Неповторимые» и «уникальные», они отстраиваются от политических конкурентов в 
истории по одной и той же формуле: 

— Наше политическое движение гораздо ЛУЧШЕ, чем другие кандидаты на места в 
парламенте! 

— Простите, а чем? 
— Вам же только что ясно сказали: ЧЕМ ДРУГИЕ! 
И внезапную тягу порулить почти всегда можно иллюстрировать старым, как египетская 

мумия, анекдотом: 
— С какой целью баллотируетесь? 
— Вы посмотрите, что творится во власти: чиновники погрязли в разврате, лжи, 

коррупции! 
— И вы что, собираетесь со всем этим бороться? 
— Ну что вы, я хочу во всем этом участвовать! 
При таком политическом однообразии, вопросом, который мучает электорат, является, 

как ни странно, проблема идентификации. Не национальной и не социальной, а как раз 
политической. Отсутствие внятных и реальных планов решения проблем отдельно взятого 
гражданина, дает в результате чрезвычайно интересный эффект. При наличии сонма 
политических партий и организаций, больше половины населения не видит среди них ни 
одной своей. Голосуют за знакомые фамилии, привлекательную рекламу а то и просто играют 
в политическое спортлото, наугад что-то там зачёркивая и подчеркивая в бюллетенях. 

При первом же знакомстве с новичками политического небосклона создается полнейшее 
ощущение, что политика, как губка, абсорбирует простейшие личности с мощным 
хватательным рефлексом, пекущиеся, как пирожки, на протестных дрожжах. Они готовы 
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впаривать электорату что угодно, с каких угодно позиций, в каком угодно жанре, 
патриотическом, националистическом, национал-коммунистическом, социал-сепаратистском, 
и даже в гринписовском, лишь бы прорваться в рукопожатный круг, за которым с ними будут 
вынуждены считаться и договариваться, а значит — делиться, делиться, делиться... 

И в этой системе координат мне и моим знакомым, говоря по-современному – 
электорату, политики отводят настолько одноразовую роль, что аналогия с 
резинотехническими изделиями возникает слишком часто. Поэтому отвращение к своим 
электоральным правам (обязанностям) переходит в разряд устойчивой болезненной 
аллергии. 

Но дело даже не в себе, любимом. Парламентарии и парламентаризм в целом, все эти 
электоральные циклы вместе с электоратом кажутся сегодня жутким анахронизмом, ни хрена 
не оправдывающим надежды, возлагаемые на избирательную систему. 

Задача выдвижения в политическую элиту общества самых головастых и дерзких с 
помощью современных выборов – это или грустная шутка, или сарказм. А ведь элита – это те, 
от кого зависит выживание нации, а то и всего человечества. Проблема формирования 
адекватной элиты упирается лбом в самый первый этаж пирамиды одессита Абраши, 
изменившего в США окончание фамилии на неудобоваримое «МаслоУ». 

Эту проблему четко осознавали и потому так ожесточенно бились в одних рядах за 
светлое электоральное будущее и капиталисты, и социалисты, вкусив досыта феодальных 
заморочек с передачей власти по наследству, ибо получалось «тупой-ещё-тупее». В ХХ веке 
революционеры, наконец, добились поголовного включения всех Хомо Сапиенс в 
политическую жизнь. 

Всеобщее, равное, тайное право избирать и быть избранным восторжествовало! 
Казалось, что еще надо человеку для счастья? Однако как только все условия для Счастья 
были созданы, с формированием дееспособных политических элит начались еще более 
зубодробительные проблемы! 

Оказалось, что широкие народные избирательные массы сравнительно легко могут быть 
дезориентированы, обмануты и банально подкуплены, что населению долгосрочное 
стратегическое планирование, как правило, по барабану. Оказывается существенная часть 
целей и стратегия их достижения вообще является государственной тайной. А когда она 
перестаёт быть таковой, цели становятся недостижимыми, а стратегия – неосуществимой. 

Один из таких примеров – создание ядерного оружия в стране, разоренной дотла войной, 
среди голода и разрухи, где существенная часть исследований была незамысловато, как бы 
помягче сказать, одолжена у «наших западных партнеров» без их ведома. Ну а теперь 
представьте, что этот вопрос вынесен на референдум с детальным описанием цели и 
способов её достижения. Как проголосует измучанное войной население за 
сверхмобилизационные затраты с неизвестным результатом? Как отреагируют на такие 
пикантные планы «партнеры»? Вот и я о том же… 

Но жить-то как-то надо, и решать проблему выживания – тоже. А она, как 100, 300 и 1000 
лет назад, так и остаётся, сцуко, главной! И никакие информационные технологии, 
индустриальные достижения, урбанизация и цифровизация не делают ее менее острой. 
Стихийные бедствия последнего года очень предметно и убедительно доказали это и 
жителям США, особенно техасцам, и немцам, не обойдя вниманием, как водится, и 
территорию России. 

Конец ХХ, начало ХХI века доказал, что всеобщее избирательное право не спасает ни от 
чего. Ни от политических ошибок, ни от злоупотреблений, ни от деградации всей 
политической системы. СССР оно не спасло от воцарения шайки уродов, разваливших 
страну. США не спасает от шайки уродов, страну разваливающих. Европу, шарахающуюся от 
слова «тоталитаризм», оно не спасает от проваливания в тоталитарное зелёно-радужное 
болото. И главный ужас – качество избираемых политиков при этом катастрофически падает. 

Россия со всё более заметным беспокойством ждёт смены политического руководства. С 
Путиным и его командой всё более-менее понятно. Часть населения недовольна, что он 
слишком Путин, другая – что недостаточно Путин. Но вот что будет дальше – покрыто мраком 
тайн, хоть заинтересованные лица и пытаются разглядеть будущее сквозь кремлевские 
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стены. Ничего определённого пока не наблюдают. Зато все помнят, что после Ивана 
Грозного была первая смута, едва не погубившая молодое государство, после Сталина – 
Хрущев, а после Горбачева – вообще Ельцин… Нехорошая традиция, надо сказать. И еще 
один афоризм «других политиков у меня для вас нет» - утешает слабо. 

Давайте вернемся на исходные. «Государство требуется, не для того, чтобы построить 
Рай, а чтобы не воцарился Ад!» Воспроизводство политической элиты должно 
осуществляться со знаком плюс – то есть каждый следующий преемник должен быть 
ответственнее, умнее и активнее предшественника. Только такой вариант повлечет развитие 
политической нации, а не её деградацию. И если современная политическая система не 
обеспечивает гарантированного воспроизводства таких руководителей, как не обеспечивали 
ее и все предыдущие (и советская, и имперская), то значит требуется что-то принципиально 
другое… Или эклектичный набор из всех предыдущих вариантов. 

«Если вы хотите иметь то, что никогда не имели, вам придется делать то, что никогда не 
делали.» А не имели мы никогда в нашем Отечестве политической преемственности и 
поступательного развития. Всё у нас на жилах, на авралах, революционно, с обязательным 
сносом предыдущего и с тяжелым восстановлением по крупицам порушенного своими 
руками. 

Что же сделать такого, чего никогда не делали, чтобы получить то, чего никогда не 
имели? 

Царя-Батюшку - пробовали, Партию-матушку – тоже. На выходе результат один – во 
власть прорывается толпа круглосуточных идиотов, после которых – хоть святых выноси! 
Слабое звено любой системы, включая избирательную – это человек, как бы ни было нам 
человекам, обидно. А любой инженер вам скажет, что для работоспособности и 
износостойкости всего механизма слабое звено требуется или вообще удалить, или заменить 
на что-то кондовое, не ломающееся. 

Изложил и самому страшно стало – из избирательной системы убрать избирателя! Что ж 
это у нас получится? А получится, как на производственном конвейере, где 
работоспособность выпускаемого механизма определяется не большинством голосов 
трудового коллектива (демократия), не голосованием наиболее авторитетных экспертов 
(олигархия) и даже не личным решением руководителя (монархия), а набором измеряемых 
параметров, абсолютных и объективных. Нужен ещё эталон, с которым можно сравнить 
объективные данные телеметрии. И всё! 

Может ли избиратель быть тем, кто измеряет эти параметры! Конечно! Если он владеет 
навыками измерения, необходимым инструментарием для оценки и сравнения, понимает, как 
должен выглядеть эталон – почему бы нет? Присутствует такой джентльменский набор – 
добро пожаловать в ОТК. От количества контролеров точность конечного результата только 
выиграет. Было бы что измерять! 

И вот тут начинается самое интересное. Каким объективным измеряемым параметрам 
должен соответствовать политик, которому не страшно доверить руль? Специально выделил 
эти два слова и повторю их – объективные, то есть не зависящие от личного восприятия, и 
измеряемые – то есть те, которые можно посчитать или хотя бы убедиться в наличии или 
отсутствии. 

Моё личное мнение и мои личные предпочтения вопят о том, что незазорно вручить 
государственный руль тем, кто умеет строить и организовывать. Тем, кто может, придя на 
пустырь, превратить его в шумное людное место, где крутятся механизмы, бегают погрузчики, 
а яйцеголовые технические специалисты о чем-то спорят, уткнувшись в схемы и чертежи. 
Такие люди – штучный товар. Их психология особенная. Они – по моему опыту – ни разу не 
белые и пушистые. Наоборот – их отличительная черта - тяжелый характер и виртуозное 
владение обсценной лексикой. Но строители и организаторы производств – единственные, 
кто делают нашу жизнь комфортной, защищенной и предсказуемой. Их же руками куётся 
оружие победы. Все остальные пользуются результатами, как и я – с благоговением, или как 
«зеленые» и «вместолевые» активисты – с чувством глубокого отвращения. 

Я бы измерял количество и качество построенного, организованные рабочие места и 
завоёванные позиции в международном разделении труда. Лидер – он и в Африке будет 
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лидером. Поэтому голосую за них, точнее, за такую избирательную систему, которая 
отбирает в высшую политическую элиту по вышеуказанным показателям. 

И знаете, мне почему-то кажется, что мир неумолимо движется именно к такой модели 
государственного устройства, независимо от политических предпочтений граждан и желания 
современных элитариев. Толкает нас туда логика обстоятельств, которая уже не раз 
доказала, что она сильнее логики намерений. Нынешняя избирательная бутафория, как 
любой фиговый листок, будет существовать ровно столько, сколько хватит денег содержать 
никому не нужных, ни за что не отвечающих и ни на что не влияющих горлопанов с 
парламентскими мандатами. А так как надвигающийся ресурсный дефицит – тотальный, то и 
эта публика станет в один день не просто восхитительно ненужной и не востребованной, но и 
просто неподъемной роскошью. Тогда и сменится управленческая парадигма. Без всяких 
штурмов дворцов и выстрелов с Авроры. 

Конт 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 01.10.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 72,66  ▼ 0, 10 

EUR 84,31  ▼ 0, 57 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


